



INFORMACION TELEFONICA

Extranjero

La inminencia de desórdenes en Portugal

Lisboa 29 El coronel Claveris, comandante general de la primera región, ha hecho unas declaraciones a un periódico.

Dijo que en cualquier amenaza de desórdenes que surja no será necesario que las tropas salgan de los cuarteles, pues es suficiente para reprimirlos la guardia republicana.

Afirma que de salir las tropas a la calle sería la última revuelta que se produjera, por el castigo que sufrirían los organizadores del movimiento.

Declaró que el país quiere el orden y el trabajo y que el ejército ansía cumplir la misión patriótica que le ha confiado la nación.

De Buenos Aires a Nueva York

Buenos Aires 29 Un aviador está ultimando los preparativos para realizar un vuelo a Nueva York.

El aludido aviador fue piloto durante la guerra y ahora trabaja en un taller de construcciones eléctricas.

Los aviadores van a batir todos los récords

Washington 29 Los aviadores Curtis y Fonck han anunciado su propósito de realizar un vuelo para batir todos los récords de velocidad y distancia.

Para el magno raid utilizarán un avión gigante, proponiéndose llegar hasta Constantinopla.

El vuelo lo realizarán en Septiembre.

Construcción de seis cruceros

Washington 29 El departamento de Marina ha anunciado que el día 13 de Junio, se formalizará el contrato para la construcción de seis cruceros.

Congreso de Avicultura

Ottawa 29 Esta mañana, a las diez, se ha inaugurado el Congreso de Avicultura, concurriendo el gobernador y el primer ministro, quienes dieron a los congresistas la bienvenida en nombre del Imperio británico y las Colonias.

Esta noche se celebró un mitin internacional.

Elogio a la Prensa española

París 29 En un artículo publicado por Gabriel Alphaud en el número «Como Eddie», relacionado con el Congreso de Prensa Latina, elogio a la Prensa española, que encontró en un estado de florecimiento, en el que nunca pensó.

Alaba a los periodistas españoles por su cortesía y erudición, así como por su indulgencia.

El viaje del príncipe de Gales

Ottawa 29 Se anuncia que el príncipe de Gales y el primer ministro, acompañado de su esposa, llegarán a ésta el día 3 de Agosto.

Elogios a la Aviación española

París 29 El periódico «Le Temps» publica elocuente artículo de gran simpatía para la Aviación española.

Refiérese primero a la gestión afortunada que ha realizado el general Echagüe, como primer jefe de la Aviación, señalando el procedimiento que le ha valido gran relieve.

Elogia la organización en sus diferentes aspectos y señala de un modo especial los talleres construidos en Cuatro Vientos.

Agrega que la característica de la Aviación española es la de la abnegación de sus hombres, su afán y su entusiasmo.

Elogia el decreto del Gobierno español del 7 de Febrero de 1926, creando la línea aérea Sevilla-Buenos Aires, que ha venido a ser el precursor de la política española del Aire cooperando a España entre las potencias de primer orden en la Aviación.

La actuación de los regentes del reino

Bucarest 29 Se reunió el Consejo de la Regencia para estudiar la colaboración que ha de tener con el Gobierno, conviniéndose en que las disposiciones gubernamentales vayan firmadas por dos de los tres regentes.

Protestas consulares

Shanghai 29 Los cónsules extranjeros en esta población han protestado ante el Gobierno contra los nuevos impuestos sobre el tonelaje de los barcos.

El «récord» de altura

Washington 29 El «récord» de altura del avión ha sido batido por el teniente de la

SERVICIO METEOROLOGICO ESPAÑOL

Observatorio del Aeródromo Dávila.—Altitud 687m

DATOS METEOROLOGICOS DEL DIA DE AYER:

Table with meteorological data: Temperaturas (Máxima 35.8, Mínima 17.8, Media 26.8), Presión med.a 704 mm, Viento dom.t. w. N. E. R. del viento 90 km, Humedad media 71, Lluvia 00mm, Tiempo probable: Buen tiempo.

Marina norteamericana Chamión, que alcanzó una altura de 48.000 pies.

Cafástrafe en unas maniobras Nancy 29

Durante unas maniobras aéreas chocaron dos aeroplanos, cayendo los dos a tierra.

Ambos aparatos se incendiaron, resultando muertos todos sus tripulantes, que eran cuatro.

Movimiento marítimo Roma 29

Según una estadística oficial durante el mes de Junio entraron en los puertos italianos 16.801 buques, desembarcando 2.285.000 toneladas de mercancías.

También desembarcaron 275.000 pasajeros.

Salieron 16.815 buques, embarcando 685.000 toneladas de mercancías y 265.000 pasajeros.

La bandera italiana participó del movimiento citado con 29.382 buques.

Un proyecto de ley Roma 29

El presidente Mussolini ha presentado a la presidencia de la Cámara un proyecto de ley sobre formación y nombramiento de comisiones comunales.

La Conferencia de la Federación minera

Londres 29 En el condado de Southol ha terminado sus sesiones la Conferencia anual de la Federación Minera.

Fue rechazada una moción laborista por 420.000 votos contra 220.000.

Más de 100.000 víctimas

Londres 29 Comunican de Shanghai, que al restablecerse las comunicaciones se han conocido los daños que han causado los terremotos de estos días en la provincia de Kansu.

Cuatro ciudades han quedado destruidas y se han registrado más de 100.000 víctimas.

Noticia desmentida Bruselas 29

Se ha desmentido la noticia de haber desaparecido el cónsul de Bélgica en Hang Keu.

Incidente en la frontera italiana

París 29 Comunican de Briançon, que un comandante agregado al servicio fotográfico, que levantaba un plano cerca de Cebriere, al traspasar los límites de la frontera italiana fué detenido, así como sus acompañantes, por las autoridades de Italia.

Un sargento logró escapar y fué el que dió cuenta de lo ocurrido.

Después de breves negociaciones los detenidos fueron puestos en libertad.

Todos los comerciantes e industriales

de Granada y su provincia, han de tener presente, que la Casa R. Oyarzun y C.ª, S. en C.ª, que tiene su domicilio Central en Madrid, Avenida de Pi y Margall, 22, (Gran Vía), posee las máquinas más perfectas que hay en el mundo. Vende la balanza TOLEDO y balanza Bekel insuperables, tiene el molino de café, la batidora y máquina de picar carne marca «HOBAR» todo eléctrico, que no hay aparatos similares que se le puedan igualar, y por último, ha adquirido recientemente un molino triturador, que lo mismo sirve para tamizar «zúcar» y toda clase de semillas, que para triturar pienso para ganados y otras materias.

Es representante en Granada y su provincia de tan importante Casa, don Francisco Martín Gálvez, que tiene su domicilio en esta capital, placeta de Cuchillos, 5 y 7, junto a la calle de Mesones

LA BOLSA

Madrid 29 Interior, 69'75. Amortizable, 5 por 100, 00'00. Amortizable, 4 por 100, 00'00. Banco de España, 648'00. Tabacos, 200'00. Francos, 23'05. Libras, 28'50. Dólares, 5'88. Liras, 3'90. Francos suizos, 113'25.

Es tal la digestibilidad y el valor nutritivo de la galleta María Artich, que es insustituible como alimento para niños y convalecientes.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

Se acentúa la crisis obrera Oviedo 29

El director de la fábrica de Armas ha comunicado a los obreros que en vista de la crisis porque atraviesa dicha industria, a partir de la próxima semana sólo trabajarán tres días a la semana.

Estima que la crisis durará poco tiempo, pues se va a formalizar un contrato para construir 300.000 fusiles con destino a una república americana.

Hallezgos interesantes Las Palmas 29

Durante las excavaciones que se vienen realizando en la antigua necrópolis fueron encontrados ánforas y objetos de gran valor arqueológico que los obreros arrojaban a los escombros sin concederle importancia.

De Zaragoza a Madrid en paquínete Zaragoza 29

El domingo próximo saldrá el grupo de periodistas locales que se proponen realizar el viaje de Zaragoza a Madrid en paquínete.

Tienen el propósito de efectuar tan original excursión por etapas de 30 kilómetros.

La apertura de los centros de recreos San Sebastián 29

Los periodistas que hacen información en el Ayuntamiento solicitaron del alcalde confirmación de la noticia publicada por un periódico sobre la apertura de los centros de recreos.

El alcalde declaró que ya es conocido el criterio del Ayuntamiento sobre esta cuestión.

Anunció que mañana la Comisión Permanente se ocupará del problema.

Una carta del cardenal Reig Santander 29

Se sabe que el cardenal primado envió al rey una carta de su puño y letra, remitiéndole 16.381 pesetas, recaudado entre el episcopado español, desecho de contribuir a la obra de la Ciudad Universitaria, iniciativa de don Alfonso.

También anunciaba el cardenal el envío de otras cantidades que le habían prometido algunas diócesis más con el mismo destino.

Una camioneta cae por un terraplén Almería 29

En el kilómetro 35 de la carretera de Aguila a Vera, una camioneta, de la matrícula de Murcia, propiedad de un industrial de Mazarrón, cayó por un terraplén.

En el accidente resultaron heridos de gravedad el conductor y su ayudante.

Al morir de 66 descendientes directos Zaragoza 29

En Calatorao ha fallecido don Felipe Sánchez, que deja 66 descendientes directos.

El cardenal primado se agrava Toledo 29

No obstante haber desaparecido el peligro uremial, el cardenal primado ha sufrido una agravación en su dolencia.

Se le ha presentado una afección cardíaca, por lo que es alarmante el estado del doctor Reig.

Cuando se bañaba parece ahogado San Sebastián 29

En la playa de la Concha se bañaba hoy el joven de 25 años, José Pesquero, dependiente de un café.

Una ola lo arrastró mar adentro y varios bañistas que se apercibieron de lo ocurrido, entre ellos el periodista Eduardo Ten, se arrojaron para salvarle, pero todos los esfuerzos fueron inútiles, pues el pobre mucho pereció ahogado.

Una muerta que resucita Málaga 29

En el pueblo de Casa Bermeja falleció la vecina Florentina Huesca.

Cuando el cadáver fué colocado en el ataúd para transportarlo al cementerio, Florentina se incorporó en la caja y pidió de comer.

El suceso impresionó a cuantos lo presenciaron.

Salva a un niño y se ahoga Toledo 29

Comunican de Talavera que el vecino Francisco Valera, que paseaba por la orilla del Tajo, oyó voces de auxilio de un niño.

Se arrojó al agua y lo sacó a la orilla y sin duda, debido a un desvanecimiento, Valera cayó después al río y pereció ahogado.

El sanio de una infanta Santander 29

En la capilla de palacio se celebró una solemne función religiosa, a la que asistió toda la familia real,

TOROS EN VALENCIA

Cogidas de Valencia II y Agüero

Valencia 29

Con bastante animación se ha celebrado la sexta corrida de feria, con ganado de Guadaletas, para Valencia II, Martín Agüero, Manolo Martínez y Niño de la Palma.

Primeros.—Valencia le saluda con unas verónicas buenas.

En quites son aplaudidos el Chato y Cayetano.

Victoriano Roger da con la muleta varios pases por bajo, y en la primera Igualada entra a herir, se fialando un pinchazo y termina de un metisaca, saliendo derribado.

El diestro ingresa por su paso en la enfermería, de donde dicen que se ha lastimado una mano.

Segundo.—Agüero lo lancea apretado, oyendo palmas.

Martínez hace un quite superiorísimo y arranca una ovación.

El bilbaíno también es aplaudido en su turno.

Con la muleta instrumenta unos pases buenos, para una estocada y un pinchazo.

Agüero pasa a la enfermería cojeando, sabiéndose que ha sufrido un fuerte varetazo.

Tercero.—Martínez se estrecha en unas verónicas, que entusiasman.

En el segundo tercio se lucen el valenciano y el de Ronda.

Martínez con la franella ejecuta una faena superior, que se corea, y termina de una gran estocada (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Cuarto.—El Niño de la Palma veronilquea superiormente.

Con el trapo rojo se muestra desconfiado, y tras unos mantazos atiza un pinchazo, al que sigue un mandoble. (Bronca.)

Repite con un sablazo y varios intentos de descabello, oyendo un aviso.

El toro se echa y el criterio es ensordecedor.

Quinto.—Martínez dibuja unos lances valientes.

En el último tercio, Manolo de rocha arte y valor, entre los ojes del público, y da fin de su enemigo de un pinchazo y media superior. (Ovación y oreja.)

Sexto.—Martínez se luce con la capa y anima el tercio de quites.

Muletea superiormente por naturales y ayudados y tumba de una estocada entera. (Gran ovación y oreja.)

Sptimo.—Manolo Martínez vuelve a arrancar ovaciones en cuatro verónicas magníficas.

En el tercio de varas alternan los dos nuevos espadas, cosechando aplausos.

El valenciano brinda al público desde los medios, y comienza la faena de muleta con el pase de la muerte, el que siguen otros estatuarios, que desborda entusiasmo.

Continúa toreando magistralmente y entrando derecho hace rodar al bicho de un soberbio volapie. (Ovación formidable, las dos orejas y el delirio. Varios espectadores se arrojan al redondel y abrazan al diestro.)

El Niño de la Palma intenta recoger al astado, que es manso, y no lo consigue.

Con la franella, Cayetano no se aprieta gran cosa y agarra media estocada buena y descabella.

El parte facultativo facilitado sobre Valencia, dice que este diestro sufre una distensión ligamentosa en la mano derecha que le impide seguir toreando.

El facilitado sobre Martín Agüero, dice que éste sufre una contusión con escoriaciones externas en la cara anterior del muslo izquierdo, hasta la fosa ilíaca, que igualmente le impide continuar la lidia.

Firma los partes el doctor Serra. El diestro Manolo Martínez fué sacado en hombros de la multitud

El día político

Disposiciones oficiales Madrid 29

La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones:

Decreto aprobando el reglamento de la Asociación Nacional de Médicos Titulares e Inspectores de Sanidad.

Aprobando el reglamento de la Delegación de la Asociación Nacional Pesquera, creada por decreto de 21 de Junio de 1926.

Disponiendo que para poder matricularse en la Escuela de Agricultura o de Veterinaria será preciso obtener el título de bachiller en la sección de Ciencias.

El presidente en El Escorial

En el Escorial, el marqués de Estella pasó esta mañana a caballo, acompañado de su hijo, llegando hasta la Silla de Felipe II.

Luego estuvieron en el estudio del restaurador don Manuel Palacios.

Hoy han llegado las hermanas e hijas del presidente.

Anoche, a las nueve, llegó al Escorial el ministro de Gracia y Justicia, quien celebró una conferencia con el general Primo de Rivera.

Después don Galo Ponte continuó su viaje a Madrid.

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas locales, a los que dijo que reinaba absoluta tranquilidad tanto en Marruecos como en España.

Anunció que mañana le visitará el ministro de la Gobernación.

Los viajes del presidente

El jefe del Gobierno regresará a Madrid el miércoles.

Días después se trasladará a Aragón para volver más tarde a Madrid.

A Santander marchará del 16 al 20, y uno de estos días se celebrará Consejo de ministros presidido por el rey.

El mes de Septiembre lo distribuirá el marqués de Estella en la forma siguiente:

Del 1 al 7, en Galicia; del 8 al 15, en Madrid, y del 15 hasta el final, en San Sebastián, de jornada.

Es probable que don Alfonso efectúe algún viaje a Madrid durante el verano, pero caso de hacerlo será después de la excursión a Galicia.

Se desestima el proyecto del aviador Espinosa

En virtud de un informe oficial, ha sido desestimado el proyecto de raid Sevilla, Habana, Nueva York y regreso, redactado por el aviador Espinosa.

En el informe se justifica la determinación con argumentos que esta noche rebate el mismo señor Espinosa en una carta que publica el «Heraldo».

Respecto a uno de los cargos que se le hacen, es que es un piloto desentrenado el señor Espinosa y éste dice que en la travesía del Atlántico no cabe entrenamiento y que ningún piloto español ha volado en aparato con alas variables.

Añade, que ello es cuestión, más que de entrenamiento, de resistencia física y técnica.

Hace otras diversas consideraciones para rebatir los argumentos del informe.

De Barcelona

Más de 400 intoxicados en un banquete Barcelona 29

Se ha presentado una denuncia contra el dueño de un conocido restaurant, donde días pasados se celebró un banquete en honor del teniente alcalde señor Martínez Ventoso.

En los 500 asistentes al acto, más de 400 sufrieron intoxicación, que les ha obligado a guardar cama.

Todos los comensales eran empleados municipales.

La comida consistió en arroz, langosta y pollo, pero como no quedaron restos de aquella comida, no se puede precisar qué alimentos originaron la intoxicación, aunque todos los asistentes coinciden en creer que fué la langosta.

Lea usted en cuarta plana nuestro Indicador Económico

Incendio en un campo Soria 29

Un formidable incendio, que ha durado tres días, ha destruido varias hectáreas de trigo.

Las pérdidas son de gran consideración.

La vuelta ciclista a Asturias Gijón 29

Mañana se celebrará la segunda vuelta ciclista a Asturias, figurando entre los corredores Telmo García y Ricardo Montero.

Taberno asesinado Málaga 29

Esta madrugada, en la misma puerta de su establecimiento, ha sido encontrado asesinado el dueño de una taberna de la Alameda de Capuchinos, Eduardo Bravo.

Ha sido detenida la amante de la víctima Amalia Herrero, por ser la única que vivía con él.

La detención de un fugitivo Sevilla 29

Ha sido trasladado el ex legionario Eduardo Jiménez, que se fugó del manicomio de Miraflores y que fué detenido ayer en Villanueva, siendo ingresado de nuevo en el benéfico establecimiento.

Choque automovilístico Valencia 29

En la carretera del Grao un autobús del servicio de Milvarros, chocó con un automóvil propiedad de Tomás Navarro y conducido por éste.

En el accidente se registraron varios heridos.

Observatorio Meteorológico

Después de intensos trabajos llevados a cabo en los observatorios nacionales, se ha averiguado que la causa originaria del ciclón del pasado 12 del corriente fué el haber llegado una gran remesa de ABANICOS Y QUITASOLES al PARAISO.

Arco Cucharas, entre Bib-Ranbla y Mesones. Nota.—Los modelos de este extenso surtido sirven para entrenar el fox de los bañicos en «Las mujeres de Lacuesta».

La falsificación de billetes del Banco

Son examinados los billetes Madrid 29

Hoy el juez especial de Alicante hizo comparecer a los peritos del Banco de España, a quienes entregó los billetes de 500 pesetas que han sido encontrados últimamente en Cartagena.

Los peritos quedaron maravillados de su elaboración.

El inspector señor Luján estuvo en el Banco de España celebrando una conferencia con el subgobernador para tratar de la participación del banquero señor Miralles en el asunto de la falsificación.

Según noticias, en poder del subgobernador obran varias cartas dirigidas por Miralles a los falsificadores.

Dichas cartas serán incorporadas al sumario.

Detención de dos cómplices Linares 29

Hoy se ha procedido a la detención de los hermanos Eusebio y Santiago Carrasco, como consecuencia del registro practicado en sus domicilios, y en el que se ha comprobado que tenían amistad con Antón.

Los detenidos serán trasladados a Alicante.

La detención se ha llevado a cabo esta mañana.

Terminada la labor realizada en esta población, han marchado a Madrid el comisario señor Fenol y el señor Martínez Banquet.

En busca del falsificador Antón San Sebastián 29

La policía ha establecido una estrecha vigilancia en los pueblos de Guipúzcoa.

Estas medidas obedecen a que ha sido visto el falsificador Andrés Antón en un pueblo de Santander.

Antón se ha quitado el bigote y la barba y va vestido de mendigo, calzando alpargatas con pelo de goma.

Ayer fué detenido un mendigo que fué confundido con Andrés Antón.

GRAN HOTEL ESPAÑA Proprietario: Bernabé Pegés Hernández Director: Francisco Álvarez Manrubia LANJARON (GRANADA)

El estado de Marcial Lalanda

Lo que dice el diestro Valencia 29

El enviado especial del «Heraldo de Madrid» en las ferias de Valencia ha conversado con Marcial Lalanda.

El diestro, que se encuentra muy mejorado, dijo que había venido a Valencia dispuesto a triunfar, pues la afición de esta capital le venía tratando con bastante dureza.

Añade que iba a lograr un éxito para volver por los fueros de la afición valenciana, como lo consiguió en su primer toro, del que cortó la oreja.

Después—continúa diciendo—en el otro toro ejecuté una faena bastante regular, y cuando intentaba redondearla con un pase de frente por detrás, el bicho alargó la cabeza y me enganchó.

Me sentí herido, pero me fui de nuevo para la fiera con ánimo de matarla bien, de lo que desistí por salirme la sangre a borbotones.

Marcial se lamenta de su mala suerte, pues dice que cuando tropieza con un toro, es cornada segura.

No podrá torrear en dos meses Valencia



